
　3日の総会ではホスト協会を代表して佐藤有宏北

海道支部会長が歓迎の挨拶、中野憲一会長が開会の

挨拶を行った。そして来賓祝辞として、高橋はるみ

北海道知事に代わり北海道十勝保健福祉事務所所長

の竹居田和之氏より祝辞が読み上げられ、続いて帯

広市長砂川敏文氏の祝辞を副市長の河合正廣氏が読

み上げられた。続いて全国公衆浴場業生活衛生同業

組合連合会・高橋元彰理事長から祝辞をいただき、

協会顧問の木村義雄衆議院議員と厚生労働省健康局

生活衛生課・松岡正樹課長からの祝辞が紹介された。

テントサウナ贈呈式
　続いてテントサウナの贈呈式が行われ、全国総会

講演とテント

サウナの紹介

のため来日し

たフィンラン

ドサウナソサ

エティ理事の

マルコ・ハマ

ライネン氏か

ら中野会長へ

目録が、中野

会長からは記念品が贈られた。

　テントサウナはサウナ文化が育まれたフィンラン

ドと日本の友好の架け橋としてシンボル的存在にな

り、今後イベント会場での展示が予定されている。

また、災害時には被害者のエコノミー症候群をサウ

ナの温熱作用により予防するなどの奉仕活動ができ

ないか研究していく予定である。

総会成立
　来賓の降壇後は協会の定款により議事審議に入っ

た。議長に中野憲一会長を指名し、米田行孝専務理

事が総会成立を報告して平成 21年度全国総会が始

まった。

　議事録作成は蜂谷正明理事、署名人は林浩美副会

長、平井要子常務理事が務め、以下の議案について

報告と承認が行われた。

▽第１号議案　平成 20 年度事業報告

　会員増強部会（林浩美部会長）、経営研修部会（洪

里勝信部会長）、法規対策部会（森信仁部会長）、教

育研修部会（佐藤有宏部会長）、広報事業部会（平

井要子部会長）、国際交流部会（米田行孝専務理事）

による各部会の事業報告後、すべて満場一致で原案

通り承認された。

平成 21 年度 全国総会 帯広で開催 　（社）日本サウナ･スパ協会は去る 6 月 3 日、平成 21 年度全国総会を北

海道帯広市の北海道ホテルにて開催した。ホテル横のとてっぽ通り公園に

は、協会が導入した日本初のテントサウナを設営し、新たなサウナの楽し

み方を提案するとともに公益法人としての災害支援の可能性を示した。お

りしも今年は日本・フィンランド修交 90 周年でもあり、テントサウナ設

置と総会の記念講演のために海外からの参加もあった。

　総会に先立ち 2 日の午後はテントサウナの体験入浴、6 時からは遠路か

らの参加者をねぎらうウェルカムパーティが開催された。日本初のテント

サウナをテレビ局や新聞社が多数取材したが、なかでもＮＨＫ帯広放送は

ウェルカムパーティ開催中にテントサウナを生中継し、会場の参加者が大

スクリーンで番組を鑑賞して喝采をおくるといった一幕もあった。

▽第２号議案　平成 20 年度収支決算報告

　会計担当・織茂明彦副会長の説明に続き監事の山

野克己税理士が監査報告を行い、原案通り承認され

た。

　以上、2つの議案が承認され、総会は終了した。

　この後、参加者は三々五々に隣室の展示会と昨日

に続きテントサウナを見学した。

海外参加者による記念講演
　毎年多彩な分野の第一人者にお願いしている記念

講演だが、来年開催する国際会議の機運を高めるた

めに今年は海外からの演者に依頼した。

　日本語字幕を用意していたが、フィンランドサウ

ナソサエティ理事のマルコ・ハマライネン氏が日本

語で講演を始められると、世界一難関といわれる日

本語を流暢に駆使する姿に会場から驚きの声が挙

がった。

　一方、自ら本場でフィンランドサウナを体験し、

ドイツで初めて本格的フィンランドサウナを採用し

た「モナマーレ」代表のレインハルト・シュレイバー

氏には、フィンランドサウナ導入で施設にもたらし

た効果などについてお話しいただいた。

（講演内容の詳細は 6 面）



感謝の言葉　総会を終えて	 （社）日本サウナ･スパ協会 北海道支部会長　佐藤有宏

帯広にお越しいただき本当にありがとうございました。昨年の総会で皆様にご挨拶して以来、何か北海道の印象深

いお土産をと思い 1年間悩みに悩み、熱く溢れる気持ちだけで企画を練り、関係各位のお力を得ながら皆様をお

迎えしました。テントサウナの展示は、日本・フィンランド修交 90周年という後押しもあり、マスコミ各社の取

材という大きな収穫を得ることができました。テントサウナの放送は私の予想をはるかに越え、北海道のたくさん

の方々にサウナの魅力を伝えることができました。帯広は何もないからこそ多くの力が集まり、思い出深い総会となったのではない

かと、今さらのようにご参加・ご協力いただいた皆様に感謝するばかりです。本当にありがとうございました。
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衆議院議員／協会顧問　木村義雄氏

本日の全国総会並びにフィンランド

フェアーを祝し、心よりお祝い申し

上げます。関係各位の並々ならぬご

尽力に敬意を表し、総会の成功を祈

念致します。

厚生労働省健康局生活衛生課長　松岡正樹氏

通常総会の開催を祝し、心よりお慶び申し上げま

す。関係各位の御尽力に敬意を表し、これを契機

に貴協会がますます発展されますことを心からお

祈り申し上げますとともに、皆様方の今後の御活

躍と御健勝をお祈りいたします。

総会前夜はウェルカムパーティ
　全国総会に先立ち前日の 6月 2日夜には

ウェルカムパーティが行われた。

　祝辞、乾杯の後、NHK 帯広放送がテン

トサウナを取材する様子が生中継で大型ス

クリーンに映し出された。テントサウナの

中で汗を流す体験者とフィンランドサウナ

ソサエティのマルコ氏へのインタビューで

は体験者の顔が超アップ。真剣な顔つきで

玉の汗を流す様子に会場は沸いた。番組終

了後にはキャスターとテレビ出演者が会場に駆けつけ、会場はさらに盛

り上がった。その後、参加者全員に封筒に入ったばんえい競馬馬券が配

られ、実際に行われた日本サウナ･スパ協会会長杯という冠レースの録

画映像が大スクリーンで流されると、各自手に汗を握りながら配られた

馬券の馬を応援した。オッズは関係ないものの当たり馬券の持ち主には

賞品が贈られた。

　最後に来年のホストである東京都支部の面々

が壇上に上がり、林浩美東京都支部会長が挨拶

を行った。

　参加者は帯広・十勝産の料理を堪能し、最後

にマルコ氏が提供したレシピを元に北海道ホテ

ルのシェフが作ったフィンランド料理のデザートが供された（写真）。

　ウェルカムパーティと総会の両日に足を運んでいただいた河合正廣帯

広副市長には、この場を借りて御礼申し上げます。

オプショナルツアー

JSS ゴルフコンペと半日観光
　総会翌日のオプショナルツアーでは多くの参加者が楽しんだ。

　恒例の第 13回ＪＳＳ杯ゴルフコンペは、十勝カント

リークラブの雄大な自然の中で楽しく

プレーした。優勝カップはスカイスパ

YOKOHAMAの金憲碩氏が獲得した。

　半日観光には 27名が参加し、貸切バ

スで幸福駅と花畑牧場を訪れた。タレン

トの田中義剛氏が経営する花畑牧場はた

びたびテレビで紹介される話題の十勝を代表する観光

地であるが、帯広名物の豚丼がホエー豚の

花畑牧場ブランドになると価格の高さに驚

くばかり。また、全国各地で催される北海

道物産展で売り切れ続出になり入手困難と

いわれる噂の生キャラメル

も１粒当たり 70 円という

高級品であるが、噂の通り

口に入れるとあっという間

に溶けて消えてしまった。
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協賛いただいたキリンビール㈱、アサヒビール㈱、大塚製薬㈱、㈱ヤク
ルト本社、㈱旅館ランドリー、アサヒ㈱の各社には御礼申し上げます。
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伊吹正化学工業㈱
総会でのアンケートから誕生した 2 種の入浴剤

種類豊富でご好評いただいている薬用

入浴剤バスフレンドシリーズに、 「しょうが

湯」 と 「ヒアルロン酸」 が加わりました。

これは昨年の総会展示時にお客様にお

願いしたアンケートから生まれた商品で

す。 ご協力ありがとうございました。 低体温化が危ぶまれていますが、

「生姜」 は古くから体を温めると言われ、 昨今はブームなので秋口か

らグッと伸びてくるのではないかと予測しています。 今年の総会のアン

ケートにより来年も新商品をご用意したいと思っております。

滋賀県愛知郡愛荘町愛知川 1577-2　　　

TEL 0749-42-3311 （担当 ： 田中利久）

㈱アクアエンタープライズ
サウナタイムを快適に

ドライサウナで使用する 「サウナコロン」 はミント、 レモン、

グレープフルーツ、 ひのきの 4 種類の香りが楽しめます。 ス

チームサウナ用にはハーブとアロマオイルのハーモニーが心地

よい 「アクアミストヴェール」 で、

爽快感とインハレーション効果

を実感できます。 サンプルでお

試しください。

　東京都港区新橋 5-10-7

山下ビル　

TEL 03-3433-4177

（担当 ： 望月靖郎）

アサヒ㈱
速乾性、吸水性、耐久性を実感してください

今年も協会推奨商品の 「リポスマット」 とタオルの 「ドライメリット」

を中心に展示し、 ご覧いただきました。 乾燥時間は綿マットの約

半分、 耐久性は約２倍、 エコとローコストオペレーションを同

時に実現する優れ物です。 早く乾くことはお客様の使い心地

に直結するので、 導入いただいた事業所様から非常に好評

をいただいています。

他社商品との違いを実感していただきたいと思

い今回はサンプルを用意いたしました。 帯広

総会にご列席されなかった会員様にお送りい

たしますので、 ご連絡をお待ちしています。

　大阪市東淀川区豊里 5-8-22

TEL 06-6329-5181 （担当 ： 大賀康司）

㈱コトブキ
仕事もできる個室カプセル

「スリープカプセル」 が誕生して 30 周年を迎えます。

最初はカプセルをつなげた形状でしたが、 発展形とし

て最近は個室レイアウトに人気があります。 長手方

向に入り口を取り、 ベットの側面に１人だけの空間を

作りました。 個室で仕事をしたい、 書類の整理をした

いというビジネスマンの需要に応えたもので、 この形は

弊社が一番最初に開発しました。 ご興味がおありでしたら、 カプセルベットのパイオニ

アであるコトブキにご用命ください。

千代田区神田駿河台 1-2-1　　　　　　　　　　

TEL　03-5280-5606　（担当 ： 荒木重晴）

アサヒビール㈱　道東支店
健康志向のお客様にぴったりな
機能性のあるビール系飲料

旨みがあって雑味がないと、 新ジャンルで人気の高い 「クリア

アサヒ」 の味わいをぜひ覚えていただきたいところですが、 健康

産業であるサウナ ・ スパ協会の皆様にご覧いただくことを意識

して、 今回は機能性のあるビール系飲料を展示しました。

今年の春に発売した糖質 70％オフ、 プリン体 85％オフの 「ア

サヒ off」、 発泡酒で切れがあるのにコクがありしかも糖質ゼロ

の 「スタイルフリー」 などは、 健康志向

のお客様に非常に評判の良い商品で

す。

また天然素材を用いた健康志向のカクテ

ルもお客様に喜んでいただけるに違いあり

ません。

　北海道釧路市北大通 10-1-4

北陸銀行 ・ 住友生命ビル 3 階

TEL 0154-31-1351

（担当 ： 吉本武人）

キリンビール㈱
健康志向の時代だから
体によいものを

当社の関連会社には食品メー

カーも多くあり、 その中でも体に

良い食品をご紹介しようと、 ㈱

ナガノトマトの 「食塩無添加ト

マトジュース」、キリン協和フーヅ㈱の 「乾燥ビール酵母ＢＹ－Ｇ」 をお持ちしました。 ビー

ル酵母はシチューなどの旨味やコクを増したりピザ生地の伸びを良くするなど、 食味だけ

でなくコスト削減にも役立つ重宝な食品です。 ご興味がおあ

りのお客様にはサンプルをお送りさせていただき

ますのでご連絡ください。

イチロー選手のＣＭでお馴染みの、 いっそうお

いしくなった 「一番搾り < 生 >」 もどうぞよろし

くお願いします。

　大阪市西区江戸堀 2-1-1 18 階

TEL 06-6447-7120 （担当 ： 中村宗正）



　東京都支部（林浩美会長）は 6月 2日、全国

総会が開催された北海道ホテルにおいて支部総会

を開催しました。

　平井要子副会長の開会の辞、林浩美会長の挨拶

の後、会則に則って林会長を議長に指名して議案

の審議に入りました。今回は出席 16社、委任状

21社、合計 37社（過半数 33社）で、本総会が

成立する旨の報告を事務局が行いました。

　事務局による平成 20年度事業報告、収支決算

報告、続き井上徹哉監事による監査報告は、いず

れも満場一致で承認されました。また役員改選案

東京都支部より  帯広で支部総会を開催愛知県支部より
 支部総会を開催

綜合ユニコム㈱（本部賛助会員）が発行す

るレジャー・サービス産業の経営情報誌『月

刊レジャー産業資料』6 月号は、「苦闘する

温浴施設 【収益・集客アップ】への多様な

る挑戦」と題して、温浴施設の総力特集を行っている。各種温浴施設はこ

こ数年来のオーバーストアによる集客減に加え、コストアップという困難

な局面にあるが、緊急課題といえる収益・集客向上実現に向けた方策を、

テーマ別の注目事例より探り出している。コアな温浴ファンの実相を解き

明かし、温浴ファンの意外なニーズを引き出したユーザーアンケートも

興味深い。また、㈱東京ドームが初プロデュースした「スパ イアス」や、

㈱サンフジ企画による「宮沢湖温泉 喜楽里 別邸」など、開業したばかり

の業界注目施設の紹介、新規開業温浴施設一覧など、温浴業界の “いま”

を多角的に捉えている。

・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・

▼定価 5460 円（税込み・送料 270 円）

▼お問い合わせ・お申し込み　綜合ユニコム㈱　☎ 03-3563-0025 

http://www.sogo-unicom.co.jp

綜合ユニコム㈱ 発行

『月刊レジャー産業』6 月号
年に 1 度の温浴施設特集

は、馬場明弘常務理事が退職のため退任、その

他役員は留任とする案が提出され、承認されま

した。なお、平成 21年度収支予算案、事業計

画案も満場一致で承認されました。

厚生労働省後援　平成 21 年度養成研修講座受講生募集

第 15 期　サウナ･スパ管理士
第 18 期　サウナ･スパ健康士

　今年も平成 21 年度の「サウナ･スパ管理士／サウナ･スパ健康士」養成

研修講座の受講生を募集します。

　サウナ･スパ管理士は、サウナの身体への影響、環境、施設の管理技術、

経営知識などを学び、専門的にサウナ利用を指導できる者を養成します。

本協会の認定優良店申請には管理士の配置が義務づけられている資格で

す。一方のサウナ･スパ健康士は、利用者がサウナ浴の保健的機能を応用

した健康維持増進のため、サウナ浴を安全で衛生的に実施できるよう指導

し、入浴前後の効果的な運動方法を指導する者を養成します。

　業界の実力を底上げするためにも、お客様が安全で快適に過ごされるた

めにも、本人のモチベーション向上のためにも、ぜひ多くの方に受講をお

勧めします。

■養成期間　平成 21 年 9 月～平成 22 年 8 月

■募集人員　各 50 名

■研修内容　通信教育 80 単位、集中講義 20 単位

■受講資格

・管理士：温浴施設での実務経験者

・健康士：温浴施設に勤務するトレーナー・セラピスト

・上記以外で本協会会長が認める者

■登録　試験合格者には登録資格が与えられ、名称使用を許可する。登録

は 3 年間有効。更新は所定の研修を受講すること。

■申込書受付　平成 21 年 6 月 22 日 ( 月 ) ～ 7 月 22 日 ( 水 ) 必着

■受講料（教科書代、試験料を含む）　管理士：6 万円　健康士：10 万円

■申込先／問い合わせ先　( 社 ) 日本サウナ・スパ協会

　6月 2日、全国総会が開催された北海道ホテルのポ

プラの間にて愛知県支部総会を開催しました。

　支部総会開催にあたり森信仁会長が挨拶し、会則に

則って森会長を議長に指名して議案の審議に入りまし

た。森議長の指名により事務局が平成 20年度の事業

報告および収支決算報告に引き続き監査報告も行った

結果、満場一致にて承認をされました。

　続いて、平成 21年度収支予算案・事業計画案が提

案され、こちらも満場一致にて承認されました。役員

改選案ではサウナ＆カプセル	ガントの桐山詔宇氏を

副会長に新任、その他の役員は留任す

る案が提案され、満場一致にて承認さ

れました。

　すべての議事が承認をされ終了した

旨の報告があり、森議長が降壇し閉会

の辞で支部総会を無事終了しました。



日本初のテントサウナ　フィンランドから上陸　全国総会で初披露
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　6月 1日心配された雨も上がり、テントサウナ第

1号機は北海道帯広市北海道ホテル前のとてっぽ通

り公園内に設営され、白樺の薪をくべて試運転され

た。明けて２日、朝には消防署、保健所の検査を受

け、テントサウナは初めて一般に公開された。

　体験希望者は準備された更衣用のテントで着替え

おずおずとテントに入るが、出てきた時には自然光

の中での初めてのサウナ浴にだれもが感激してい

た。フィンランドでは周囲に軽食や飲み物を用意してサウナを

楽しむことを “サウナパーティ” と呼ぶが、日本初のテントサ

ウナは同時に日本初の “サウナパーティ” でもあり、体験者は

サウナで汗を流した後、スポーツドリンクで喉を潤し、木陰に

置かれたデッキチェアーでくつろいだ。初夏の北海道の気候は

テントサウナにこのうえない環境で、誰もが「最高！」と絶賛

した。

　日本初の試みとあり、地

元マスコミが多数訪れて、

スタッフや体験者を取材し

た。なかでも札幌テレビ放

送㈱の武田和史記者兼カメ

ラマン（左の取材写真＜上

＞左端）は、設営の段階か

ら撮影を開始し丸二日かが

りでテントサウナの取材に

あたり、その様子は 6月 2

▲テントサウナの様子が紹介された北

海道新聞（左）と十勝毎日新聞（右）

▲テントサウナ公開前に帯広市庁を表敬訪問した

一行（左から佐藤北海道支部会長、㈱メトス・

伊ヶ﨑社長、河合帯広副市長、IKI サウナ社長、

マルコ氏一家、シュレイバー氏）
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▲今回のテントサウナ設置と講演の演

者招聘にご尽力いただいた㈱メトス

の皆さん（中央が伊ヶ﨑社長）

日の「どさんこワイド

180」で放送された。

　また、NHKのニュー

ス番組「まるごとニュース北海道」も生中継を行い、その様子

はウェルカムパーティでも披露された。キャスターの日下ゆき

さんはバスローブ姿でサウナ内に入り、体験者が汗を滴らせて

いるなかをマルコさんに「サウナをテントにしたいほどサウナ

が好きなんですねー」とインタビュー。マルコさんは「キャン

プやトレッキングにサウナを持っていくほどです」と答え、日

下さんが目を丸くする場面もあった。

　テントサウナは多くの注目を受けながら 2日間公開された。

今回の試みはテントサウナを今後どのように活用できるかを

考える良い経験となったばかりでなく、サウナの持つ屋外レ

ジャーや災害対策の可能性を広く知らせる絶好のチャンスに

なった。

新 会 員 紹 介 （敬称略）　
　　　下記施設が正会員に入会されました。

どうぞよろしくお願いします。

■６月１日入会	
▽会社名　㈱ヴェルディ
▽店舗名　ニューウィング	千葉店
▽住　所　千葉市中央区栄町３－１
▽代表者　柳　馨烈
▽担当者　達樹秀樹
▽ TEL　　043-202-7460
▽ FAX　　043-202-7461

■	６月 15日入会
▽会社名　㈲金泉
▽店舗名　サウナアポロ
▽住　所　東京都港区赤坂 4-2-11
▽代表者　長城慶子
▽担当者　李　明姫
▽ TEL　　03-3583-3363
▽ FAX　　03-3585-7559

▲取材を受けるメトス社員

（上・中央）と視察をする

陸上自衛隊広報班（下）
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ドイツ式サウナ浴と
本物のフィンランド式サウナ浴の違い

モナ・マーレ・スパ（MMS）代表
インハルト・シュレイバー

本物のフィンランドサウナの楽しみ方
フィンランドサウナソサエティ 理事　マルコ・ハマライネン

　MMS はデユッセルドル
フとケルンの中間にある
モンハイム・アム・ライ

ン市にある市営企業です。総面積 4000 ㎡、
1100	㎡の 11種類のプールのエリアと1400
㎡のサウナゾーン（屋内サウナ：400 ㎡、屋外サウナ：1000	㎡）の２
つで構成され、プール 30万人、サウナ 3万人の年間来場者があります。
　サウナゾーンは、アウフグースサウナ（ドイツではアロマオイルを入
れた水で行うロウリュをアウフグースと言う）、IKI サウナ、テントサ
ウナ、グラウンドサウナ（カラーライトセラピー効果）、スチームバス
の６種類のサウナを完備し、エクスペリエンスシャワー、屋内と屋外の
ダイビングプール、ワールプール、お食事処、ゆったりとした休憩スペー
スを備えて、マッサージ、１時間ごとのアウフグース、サウナ入浴に関
するアドバイスを提供しています。週末はリピーターのお客様が中心と
なっています。

サウナの本場フィンランドスタイルを採用
　開業から 11 年 経ったので、
2007年 12月に新たにドイツ・フィ
ンランドタイプのサウナをスター
トしました。既存のサウナ室を改
装して 15kwの IKI ストーブを設置
して 30リットルのバケツに水と柄
杓を用意しましたが、安全のため

にバケツを紐で固定して一度に全部の水を石にかけられないようにした
り、注意を記したポスターを表示したり、最初の 4週間従業員がサウ
ナ入浴に付き添うようにして気を配りました。また、自然のなかで楽し
んでいただこうとテントサウナも設置して、長時間サウナを好むお客様
にリラックスできる場所として楽しんでいただいています。
　レストランでは１日に１度「フィンランド・タイム」を設け、スナッ
クやノンアルコールビールを無料で提供してフィンランドのサウナ文化
について説明しました。年に２回の「フィンランド週間」では店内をフィ
ンランドの飾り付けにして、フィンランド衣装をまとった従業員がフィ
ンランド料理を提供しました。
　こうしたフィンランド文化を通して、従業員とお客様のコミュニケー
ションがスムーズになり、ご希望やご提案を従来よりスピーディかつ良
好に実現できるようになりました。その結果、従業員が意欲的になり、
皆がアイデアを提
案して自発的に情
報を取り入れるよ
うにもなったとい
う良い効果も生ま
れました。

フ ィ ン ラ ン ド サ ウ ナ と ド イ ツ サ ウ ナ の 共 通 点

・ 友人や家族と過ごす日常での休息手段である 

・ 食事と飲み物 ? 栄養価の高い食事やビールも用

意されている

・ 1 日あるいは 1 週間の中での特別な時間である

　1937 年創設のフィンランドサ
ウナソサエティは、貴協会と異
なり個人により組織され、3800
人の会員がいます。本物のフィ
ンランド式サウナの入浴方法を

伝えることを目的と
して、サウナハウス（写

真右）を運営すること
が主な活動です。
　ヘルシンキ中心か
らわずか 5km の自然
に囲まれたなかにあるサウナハウスは、
煙突なしのスモークサウナ 3つ、煙突
付きの通常の薪ストーブ式サウナ 2つ、
電気式サウナが 1つあり、週に 5、6日、
14 ～ 21 時オープンし、1日約 130 人
に利用されています。薪ストーブ式サ
ウナ、スモークサウナとも約 1000kg
の膨大な石を積み上げた炉があり、そ
の石を早朝から各炉当り約 100kg の薪
を焼やし 6時間かけて加熱して、サウ
ナ温度を 65～ 130℃にします。
　利用者はサウナ入浴後に外でベンチ
に座って談笑しながらクーリングした
り（写真左）、冷たい湖の水に浸ります。
また、クーリングの間にカフェで飲料
物や食物を取り、再度サウナに入りクー
リングするサイクルを何度か繰り返し、
最後にウォッシングサービス、マッサー
ジを受けると疲れが取れ、ぐっすり眠
れるようになります。

フィンランドサウナとは
　フィンランドサウナに厳密な規則や
定義がないのは子供の頃からサウナの
入浴方法を学んでいるからで、私たち
の入浴は気分や経験に基くものである
からです。ですから 50℃であっても
130℃であってもフィンランド式
サウナなのです。といっても多く
のフィンランド人はマイルドなサ
ウナを好むようですが。
　あえて本物のフィンランドサウ
ナの基本を挙げるなら、以下の 3
つのことがあります（表参照）。

本 物 の フ ィ ン ラ ン ド サ ウ ナ と は

1. 自分の気分で入浴する

2. 他の入浴者に配慮する

3. ロウリュが重要

　1の意味は、好みは各人異なり日によっ
ても違うものなので、サウナに入る時には
体調を考えて自分自身の体の状態を尊重す
ることが大切です。決して他人のマネをし
た入り方をしたり、時計を見て無理をして
はいけません。
　２は自分の自由を楽しむなら他人の自由
を妨げるべきではないと言う意味で、サウ
ナ室内では他人に迷惑になるような大声で
話さない、ロウリュをする時に他の人が熱
く感じていないか聞くのは礼儀です。
　３はロウリュはフィンランドサウナの
エッセンスだという意味です。フィンラン
ドサウナはドライではなく、ロウリュのな
いサウナはエンジンのない車のようなもの
です。ロウリュは身体的な面と精神的な面
で重要です。

本物を知るには体験が一番
　本物を知るには、本物のフィンランドサ
ウナを体験した人々と一緒に入浴して学ぶ
のが最善の方法でしょう。シュレイバー氏
はフィンランドを訪れて入浴方法を体験し
て、MMSをドイツ初の本物のフィンラン
ドサウナのあるスパにしました。彼のよう

に実際に見学して理解を深め
ていただければ、私たちもよ
り説明がしやすくなると思い
ます。フィンランドに来られ
る機会がありましたらぜひと
もご連絡ください。お待ちし
ています。
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